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Вопрос о крематории Вопрос о крематории 
стоит ребром. стоит ребром. 

Контрольно-счетная Контрольно-счетная 
палата разобралась с палата разобралась с 
километрами дорог и километрами дорог и 
миллионами рублей. миллионами рублей. 

По факту обрушения По факту обрушения 
кладки в доме 5 на кладки в доме 5 на 
ул. Энгельса заведено ул. Энгельса заведено 
уголовное дело. уголовное дело. стр. 5

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Три события Три события 
в один деньв один день

Сразу три знаковых события в жизни регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Чувашской Республике 
произошли 17 марта: заседание бюро Совета регионального отделения и 
конференции регионального и местного отделений партии в Чебоксарах. 
Все они прошли под председательством депутата Госдумы России, 
руководителя реготделения Анатолия Аксакова.

ВОПЛОЩЕНИЕ ПЛАНОВ

ЕСТЬ РЕЗУЛЬТАТ

Грядет Грядет 
модернизациямодернизация

Хлебозавод Хлебозавод 
продолжает продолжает 
работатьработать

Сначала состоялось заседание 
бюро Совета регионального отделе-
ния партии, на котором были рассмо-
трены вопросы организационного ха-
рактера. 
Затем прошла отчетно-выборная 

конференция местного отделения 
партии в Чебоксарах. На ней с от-
четом о проделанной работе высту-
пил депутат ЧГСД Сергей Муравьев. 
Согласно решению бюро делегатам 
было предложено избрать предсе-
дателем местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ в Чебоксарах Федора Степанова – 
депутата ЧГСД, помощника депутата 
Госдумы России Анатолия Аксакова в 
Чувашии. К слову, Анатолий Аксаков 
высоко оценил результаты работы 
Сергея Муравьева, который четыре 
раза переизбирался на этот пост и в 
течение 8 лет возглавлял городскую 
организацию. Парламентарий отме-
тил, что Сергей Муравьев продолжает 
также успешно руководить Центром 
защиты прав граждан СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ и другими направле-
ниями деятельности регионального 
отделения. Надо отметить, что и эта 
структура по итогам предыдущих лет 
не раз признавалась одной из лучших 
в Российской Федерации. 

Делегаты большинством голосов 
избрали Федора Степанова предсе-
дателем местного отделения партии в 
Чебоксарах.
В тот же день прошла и конферен-

ция регионального отделения. Ос-
новным вопросом повестки дня стало 
избрание делегатов на XII съезд пар-
тии. Делегатами съезда единоглас-
но избрали Анатолия Аксакова, главу 
Чувашии Олега Николаева, депутатов 
Госсовета Чувашии Игоря Молякова, 
Сергея Семенова и депутата ЧГСД, 
председателя местного отделения 
партии в Чебоксарах Федора Степа-
нова.

«В программу включены 
проекты реконструкции 
тепловых сетей в Алатыре 
и Шумерле общей стоимо-
стью более 1,045 млрд руб-
лей. Большая часть из них 
– 764,4 млн рублей – сред-
ства Фонда, софинансиро-
вание из республиканско-
го бюджета Чувашии – 280,6 
млн рублей, пояснил глава 
Чувашии Олег Николаев.

С программами разви-
тия коммунальной инфра-
структуры, поддержан-
ными в 2022 году за счет 

займов из Фонда нацио-
нального благосостояния 
в объеме более 887,5 млн 
рублей, к 2024 году на 100% 
будет обеспечена модер-
низация системы тепло-
снабжения в Шумерле и до 
50% – в Алатыре.

Региону также будет 
оказана дополнительная 
помощь в ремонте дорог и 
подъездных путей.

Напомним, вопросы ре-
ализации планов респу-
блики по жилищному стро-
ительству и расселению 
аварийного жилья, разви-
тия дорожной инфраструк-
туры, а также освоения 
средств, получаемых по 
инфраструктурному меню, 
были рассмотрены на ра-
бочей встрече Олега Нико-
лаева и Марата Хуснуллина 
в феврале 2022 года. В де-
кабре 2022 года одобрена 
заявка Чувашии на завер-
шение модернизации теп-
лоснабжения семи тысяч 
жильцов в Козловке и Шу-
мерле.

На модернизацию 
коммунальной 
инфраструктуры 
Чувашии в рамках 
программы 
«Модернизация 
систем коммунальной 
инфраструктуры» 
c привлечением 
средств ППК «Фонд 
развития территорий 
будет дополнительно 
направлено свыше 
миллиарда рублей.

Год назад в Шумерле 
случился переполох 
– на хлебозаводе 
сложилась 
непростая ситуация. 
Если коротко – 
его хотели 
закрыть, при 
этом работникам 
было предложено 
увольняться по 
собственному 
желанию. Тогда в 
Шумерлю срочно 
выехал депутат 
Госсовета Чувашии 
Игорь Моляков. 
Предприятие 
удалось отстоять. 
С тех пор Моляков 
держит ситуацию 
на контроле и 
периодически 
запрашивает 
информацию. 

Очередной ответ пришел от 
главы администрации Шумер-
ли Эдуарда Васильева:

«Администрация города 
Шумерля в ответ на ваше об-
ращение сообщает, что в на-
стоящее время ситуация на 
ОАО «Шумерлинский хлебоза-
вод» стабилизировалась. За-
работная плата работникам 
предприятия выплачивается 
свое временно. Оптимизация 
кадров не планируется. Имеет-
ся около 10 вакансий. Средняя 
заработная плата на предпри-
ятии более 20 тысяч рублей.
В целях укрепления финан-

сового положения предпри-
ятие участвует в получении 
господдержки по линии Мин-
труда Чувашии на реализацию 
дополнительных мероприя-
тий, направленных на сниже-
ние напряженности на рынке 
труда Чувашской Республики». 

Центр защиты 
прав граждан 
СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в Чувашии 
и региональное 
отделение партии 
не раз признавались 
одними из лучших 
в Российской 
Федерации.
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ß ТЕРРИТОРИЯ ПОМОЩИТЕРРИТОРИЯ ПОМОЩИ

От всего сердцаОт всего сердца

 Рассказывают организаторы и участники акции.

В Чувашии продолжается работа по оказанию гуманитарной помощи участникам СВО, 
а также жителям Донецкой, Луганской, Запорожской и Херсонской областей. Как всегда, 
одними из самых активных организаторов акции и спонсоров на местах являются члены и 

сторонники партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ.

Сергей Семенов, депу-
тат Госсовета Чувашии, 
председатель местного 
отделения в г. Новочебок-
сарске: 

– Алгоритм этой рабо-
ты у нас давно отработан. 
Это сбор и отправка пар-
тий с гуманитарной 
помощью в зону бо-
евых действий, под-
держка семей участ-
ников СВО. Буквально 
на днях с попутным 
транспортом отправи-
ли бойцам 200 кило-
граммов сахара, раз-
личные продуктовые 
наборы. Но я должен 
заметить, что характер 
работы меняется, при-

ходится учитывать новые 
реалии. Уже больше года 
на Украине продолжают-
ся боевые действия, и это 
сказывается на семьях 
участников СВО. В начале 
военной кампании они в 
основном нуждались в со-

циальной помощи, напри-
мер, в различных льготах. 
Теперь эта работа в мас-
штабах республики хоро-
шо отлажена. Однако воз-
никли проблемы иного 
характера – психологиче-
ского. Мы заметили: члены 
семей нуждаются в обще-
нии друг с другом. Поэто-
му мы для них арендовали 
комнату в санатории-про-
филактории «Химпрома». 
Кроме того, они ежене-
дельно приходят к нам в 
офис, чтобы решить свои 
вопросы. Причем часто 
приходят со своими по-
дарками. И это трогатель-
но, когда на добро отзыва-
ются доб ром.

Вячеслав Чуриков, пред-
седатель местного отде-
ления партии в Алатыре и 
Алатырском районе:

– Не будет преувеличе-
нием, если скажу: в нашем 
городе и районе одним 
из самых  активных ор-
ганизаторов и спонсо-
ров гуманитарной по-
мощи участникам СВО 
являются депутаты 
Алатырского городско-
го Собрания от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ. Это 
Дмитрий Веров, кото-
рому сильно помогает 
его коллега по депутат-

ской и партийной работе 
Георгий Пильман. 

Недавно при их под-
держке в зону боевых дей-
ствий отправилась оче-
редная машина с грузом 

гуманитарной помощи. 
Этот патриотический по-
чин начался еще в сентя-
бре прошлого года. Бук-
вально за полгода было 
отправлено несколько де-
сятков партий гумпомощи: 
средства личной гигиены, 
термобелье, флисовые 
куртки, тактическая обувь 
и много других вещей и 
оборудования. Кроме того, 
Дмитрий Веров по заказу 
формирует партии грузов, 
получая их от разных по-
ставщиков, и обеспечивает 
ими волонтерские группы, 
фонды, включая и фонд 
«Перле». 

Гузель Высоцкая, 
помощник депу-
тата Госсовета 
Чувашии, члена 
фракции СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Андрея Беликова:

– Честно гово-
ря, я даже счет 
потеряла, сколь-
ко партий гумпо-
мощи отправил в 
зону СВО Андрей 
Беликов как по линии ка-
зачества Чувашии, так и в 
рамках депутатской и пар-
тийной работы. Дело в том, 
что он еще в 2014 году пер-
вым в Чувашии установил 
контакты с бойцами – доб-
ровольцами Донбасса и 
стал им помогать. Причем 
Андрей Викторович вы-
ступает не только главным 
спонсором, но каждый раз 
сам сопровождает груз и 
доставляет его непосред-
ственно на передовую. 
Понятно, это связано с 
большим риском. Бывали 
случаи, когда Андрей Вик-
торович попадал под об-
стрелы. Более того, он не 
раз лично принимал уча-
стие в оборонительных и 
наступательных действи-
ях, о чем свидетельствуют 
его боевые награды.

Ассортимент грузов гу-
манитарной помощи раз-
ный – от средств личной 

гигиены до буржуек и ав-
тотранспортных средств, 
в том числе автомобилей 
высокой проходимости 
ГАЗ-66, «Тойота» и квадро-
коптеров. 

Кроме того, казаки Чу-
вашии во главе с атама-
ном Беликовым оказывают 
шефскую помощь Донец-
кому детскому дому. В этом 
году они отправили туда 
большую партию различ-
ных продуктов, детской 
одежды, обуви, школьных 
принадлежностей и игру-
шек. Было очень трога-
тельно смотреть, как дети 
радовались этим подар-
кам. Но на этом акция не 
заканчивается. Уже фор-
мируется очередная пар-
тия гумпомощи. Когда чи-
татели газеты получат этот 
номер, Андрей Викторо-
вич уже будет в Донбассе 
и, как всегда, поедет он 
туда не с пустыми руками.

Федор Степанов, депутат ЧГСД, предсе-
датель местного отеделния в г. Чебок-
сары:

– Работа по оказанию гуманитарной 
помощи участникам СВО у нас сосредо-
точена в Центре защиты прав граждан 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Его бессмен-
ный руководитель, мой коллега по депу-
татской работе в ЧГСД Сергей Муравьев 
сумел эффективно и четко организовать 
эту работу.

Сбор гуманитарной помощи ведется 
по адресу, где располагается Центр: Че-
боксары, улица 
Николаева, дом 
15, телефон 23-92-
00. В этом офи-
се формируются 
партии грузов, 
которые предна-
значены как жи-
телям Донбасса, 
других освобож-
денных областей, 
так и бойцам в 
зоне боевых дей-
ствий. Отрадно, 
что вместе с про-
дуктами питания, 
предметами лич-
ной гигиены на 
фронт отправля-
ются сотни писем, 
адресованных ге-
рою-солдату. 

Это говорит о 
том, что в патри-
отическую акцию 
«Своих не бро-
саем» с каждым 
днем вовлека-
ются все боль-
ше людей. Кста-
ти, на днях мы с 
председателем 
Регионального 
отделения Со-
циал -демокра -
тического союза 
женщин России в 
Чувашской  Респу-
блике Надеждой Савельевой отпра-
вим в зону боевых действий очеред-
ную партию гуманитарной помощи.

Нина Григорьева, пред-
седатель местного отделе-
ния партии в Вурнарах:

– Одним из основных 
спонсоров гуманитарной 
помощи участникам СВО 
в нашем районе является 
депутат Собрания депута-
тов Вурнарского муници-
пального округа от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ, глава кре-
стьянско -фермерского 
хозяйства Игорь Ехлаков. 
Еще в конце прошлого года 
он принял решение пере-
дать бойцам, воюющим в 
Донбассе, свой автомобиль 
УАЗ, который в народе на-
зывают санитаркой. Перед 
отправкой машину капи-
тально отремонтировали, 
в зоне боевых действий ее 
передали бойцам. Вруч-
ную выкатили из фуры, за-
вели, и она стала боевой 
транспортной единицей. 
Бойцы, как нам сказали, 
просили передать Игорю 
Юрьевичу Ехлакову слова 
благодарности за щедрый 
подарок. 

Кроме того, Игорь Юрье-
вич ведет большую патри-
отическую работу. При его 

поддержке, а также других 
активистов партии в рай-
оне недавно прошел слет 
юных патриотов, посвящен-
ный годовщине объявле-
ния СВО. Основным спон-
сором слета, как всегда, 
стал Юрий Ехлаков. 

Юные участники сле-
та состязались в различ-
ных видах: вынос знамени, 
строевой смотр, разбор 
и сбор автомата и других. 
Победители получили бла-
годарность от депутата 
Госдумы России Анатолия 
Аксакова.      
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ßКОЛЛИЗИИКОЛЛИЗИИ

Живые и мертвыеЖивые и мертвые
Несколько лет назад 
санэпидемслужба 
выдала отрицательное 
заключение на 
строительство 
крематория, но, когда 
подрядчиком стал 
предприниматель, 
зарегистрированный 
в Кировской области, 
ситуация коренным 
образом изменилась.

Давно тлевший конфликт между муниципальными властями и жителями деревни Яуши Чебоксарского района по поводу 
строительства крематория нынешней весной вспыхнул с новой силой. 

СИТУАЦИЯ

ОБОСТРЕНИЕ 
КОНФЛИКТА
Признаки нового витка про-

тивостояния проявились еще в 
прошлом году, когда на прием 
к депутату Госдумы России Ана-
толию Аксакову пришли жители 
Яуш и клубного поселка «Воз-
несенское». Они выразили свою 
обеспокоенность решением му-
ниципальных властей постро-
ить крематорий возле кладбища 
№ 18, что рядом с федеральной 
трассой М-7. По их словам, возле 
погоста роза ветров направлена 
на восток и юго-восток, то есть 
на Чапаевский поселок и Яуши, 
поэтому жители опасаются, что 
воздух будет загрязнен дымом 
печей крематория, а содержа-
ние диоксина в почве будет зна-
чительно превышать допусти-
мую норму. 
В очередной раз жители де-

ревни Яуши всполошились в 
марте нынешнего года, когда 
на месте будущего кремато-
рия начались земляные работы. 
Они обратилась за поддержкой 
в местное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Чебоксарском районе 
и передали его руководителю 
Луизе Шогулиной обращение. 
На следующий день, в вос-

кресенье 19 марта, в Яушах со-
стоялось собрание жителей 
деревни, на которое пришли 
более 50 человек. Они приняли 
решение о создании инициа-
тивной группы для подготовки 
и проведения сельского схода 
граждан.      

 По их словам, им непонят-
на позиция местных властей, 
которые дали разрешение на 
строительство крематория воз-
ле кладбища № 18. Как поясни-
ли сельчане, еще несколько лет 
назад санэпидемслужба выдала 
отрицательное заключение на 
строительство этого объекта, 
но, когда подрядчиком стал ИП 
Алексей Шаклеин, зарегистри-
рованный в Кировской области, 
ситуация коренным образом из-
менилась.

«МНОГОСТАНОЧНИКИ»

Объективности ради надо 
заметить, что разговоры о не-
обходимости строительства 
крематория начались еще лет 
10 назад. И не только разгово-
ры. Спустя некоторое время 
под новый объект был выделен 
земельный участок, изъятый 
из муниципальной собствен-
ности Чебоксарского района и 
переданный столице. Строить 
крематорий с колумбарием 
взялась компания одного из 
депутатов Чебоксарского го-
родского Собрания, которому 
земельный участок был пере-
дан в аренду. Но дело по какой-
то причине дальше разговоров 
не пошло. Оно сдвинулось с 
места лишь в марте прошло-

го года, когда на Совете по ин-
вестиционной политике было 
принято решение признать 
проект строительства кремато-
рия приоритетным. 
Любопытно, что ООО «Чу-

вашский республиканский кре-
маторий», которое выступило 
в качестве инвестора, было за-
регистрировано незадолго до 
памятного заседания Совета, а 
именно 14 января 2022 года. Кста-
ти, арендная плата за земельный 
участок площадью 10 тыс. кв. м, 
который был выделен без тор-
гов, будет составлять для компа-
нии всего полтора процента от 
кадастровой стоимости. 

Но откуда же взялась эта ком-
пания?
Согласно данным сервиса 

проверки и анализа российских 
юридических лиц и предпри-
нимателей «Rusprofi le» одними 
из учредителей являются Мак-
сим Бурлаковский и Александр 
Хруцкий, чьи ИНН зарегистри-
рованы в Архангельской обла-
сти. Оба партнера являются уч-
редителями десятка различных 
компаний. Хруцкий, например, 
ставший генеральным директо-
ром ООО «Чувашский республи-
канский крематорий», учредил 

аж 33 организации. Одним из ос-
новных видов его деятельности 
является руководство микрофи-
нансовыми компаниями. И как 
же он руководил ими? Результат 
таков: по итогам 2021 года при-
быль компаний составила минус 
3,8 млн рублей, а в следующем 
году размер убытка достиг уже 11 
миллионов. Интересный тренд, 
не правда ли? И что не менее 
интересно, оба партнера по биз-
несу уже являются либо гене-
ральными директорами, либо 
учредителями ряда крематори-
ев в России, например, в городах 
Киров, Вологда, Калуга, Пенза. И 
вот к этому перечню – то ли по 
счастливой случайности, то ли 
по чьей-то воле – добавились Че-
боксары. 

АРГУМЕНТЫ 
ПРОТИВ ФАКТОВ
У противников строительства 

крематория свои аргументы, у 
властей – свои. Жители счита-
ют, что чиновники и проектан-
ты нарушили ряд требований 
СанПиН. Главное из них – это то, 
что данный тип крематория, где 
планируется установить более 
одной печи, относится к перво-

му классу опасности, а значит, 
расстояние до границы ближай-
шего населенного пункта долж-
но быть не менее 1000 метров, а 
здесь оно составляет максимум 
800 метров.
Яушцы считают, что нынеш-

нее разрешение по линии 
СанПиН получено, мягко гово-
ря, сомнительным путем. Жите-
ли недоумевают: почему перво-
начальная экспертиза, которую 
проводили органы санэпидем-
станции, вынесла отрицатель-
ное заключение, а когда это 
дело поручили частной компа-
нии, она дала «добро»?  

 – Люди хотели изложить ар-
гументы на публичных слуша-
ниях, – говорит Луиза Шогулина, 
– но они не были проведены. А 
если и проводились, то никого 
из жителей деревни не пригла-
сили.

– Я в курсе событий, – про-
комментировал ситуацию депу-
тат ЧГСД, руководитель Центра 
защиты прав граждан партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сер-
гей Муравьев. – У меня не вы-
зывает сомнений юридическая 
чистота этого проекта, равно 
как и целесообразность его ре-
ализации, и экологическая без-
опасность. Но в то же время и 
жителей можно понять. К слову, 
сложившаяся ситуация харак-
терна почти для всех регионов, 
где строились крематории, – 
вспомним, какие в свое время 
были баталии в Подмосковье. 

 – А что вас тревожит? 
 – У меня вызывает опасение 

другое – как будут развиваться 
события через несколько лет. 
После принятия в эксплуатацию 
крематория за гражданами со-
храняется право выбора: они 
могут захоранивать умерших 
либо на кладбище, которое уже 
почти заполнено, либо креми-
ровать. Но вся проблема в том, 
что уже в ближайшем будущем в 
пригородной зоне не останется 
свободных территорий для за-
кладки нового кладбища. Люди 
могут оказаться перед дилем-
мой, которую можно создать ис-
кусственно: либо везти усопших 
на новые кладбища за десятки 
километров, скажем, в Морга-
ушский, Цивильский или Марпо-
садский районы, или волей-не-
волей воспользоваться услугами 
крематория. Скорее всего, они 
выберут второй вариант. Поче-
му? А им просто деваться некуда 
будет. Вот что меня волнует боль-
ше всего.

          
Алексей Кряжинов

Жители 
недоумевают: почему 
первоначальная 
экспертиза, которую 
проводили органы 
санэпидемстанции, 
вынесла 
отрицательное 
заключение, а когда 
это дело поручили 
частной компании, она 
дала «добро»?

ОТ РЕДАКЦИИ. Мы продол-
жим освещать эту тему. Глава 
Чебоксарской горадминистра-
ции Денис Спирин пообещал 
дать ответ на публикацию этой 
корреспонденции в следую-
щем номере газеты.
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СПРАВЕДЛИВАЯ
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ДОРОГИ

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Покос травы зимой стоит денег Покос травы зимой стоит денег 

Обыкновенная история. Обыкновенная история. 
Или почему прячут проект?Или почему прячут проект?

К шокирующим выводам пришла Контрольно-
счетная палата (КСП) Чувашии в ходе 
мониторинга, анализа и контроля использования 
бюджетных средств на содержание 
автомобильных дорог. Тезисы доклада о 
содержании дорог зимой были представлены 
КСП на заседании Комитета Госсовета Чувашии 
по жилищной политике и инфраструктурному 
развитию, который возглавляет депутат Игорь 
Моляков.

Неприятной новостью для жителей Нижнекумашкинского сельского поселения Шумерлинского 
муниципального округа стал перенос сроков строительства дома спорта. Первый замминистра 
спорта Татьяна Рябинина еще в 2022 году письмом сообщила, что заявка на строительство 
дома спорта от администрации Шумерлинского района не поступала. В том же письме она 
обнадежила жителей, написав, что заявку готовы рассмотреть на 2023 год при представлении 
полного пакета документов. Но, увы, документы не представили и по сей день.

Основной акцент в 
ходе проверок сделан на 
содержание дорог обще-
го пользования местного 
значения в муниципаль-
ных округах вне границ 
населенных пунктов.
Один из аспектов, вы-

деленных КСП, – пробле-
ма достоверности протя-
женности автомобильных 
дорог. Фактическая про-
тяженность отдельных 
дорог меньше той, что 
указана в муниципальных 
контрактах на их содер-
жание. В итоге подряд-
чик предъявляет работы, 
услуги и использованные 
материальные ресурсы 
на несуществующую про-
тяженность. 
Средства Дорожного 

фонда Чувашии выделя-
ются муниципалитетам 
исходя из общей протя-
женности дорог без уче-
та их категории; наличия 
грунтовых дорог, требу-

ющих меньше затрат на 
их содержание; доли ав-
томобильных дорог не-
нормативного состояния, 
требующих дополнитель-
ного ямочного ремонта.
Должный контроль со 

стороны муниципальных 
образований за прием-
кой выполненных работ 
отсутствует, как и необ-
ходимая исполнительная 
документация, подтверж-
дающая объем работ, и 
состав и качество мате-
риальных ресурсов – про-
тивогололедных матери-
алов, асфальтобетонной 
смеси и т.п.
Объемы выполнен-

ных работ, подтверж-
денные исполнительной 
документацией, не соот-
ветствуют объемам, пред-
ставленным подрядчика-
ми к оплате. Итог банален: 
оплата невыполненных 
работ, неиспользованных 
материальных ресурсов 

и неосновательное обо-
гащение подрядчиков. 
Например, подрядчики 
предъявляют, а отдель-
ные заказчики оплачива-
ют покос травы зимой.

Один из самых доро-
гостоящих видов работ 
– приготовление песко-
соляной смеси с исполь-
зованием хлоридов. В 21 
муниципальном образо-
вании объем такой смеси 
в 2021 году резко вырос по 
сравнению с годом 2020-м. 
(Было строительство но-
вых дорог, которого никто 
не заметил? Ведь полу-
чается, что никто, кроме 
КСП, не заметил несоот-
ветствие в протяженности 
дорог.) 
Расходование пе-

ско-соляной смеси на 
квадратный метр авто-
дороги в разных муни-
ципалитетах разное. В 
Марпосадском МО, на-
пример, этой смеси по-
трачено меньше, чем в 
Аликовском, Моргауш-
ском и Цивильском. 

«Проведенный ана-
лиз указывает на наличие 
рисков неправомерной 
оплаты заказчиками (му-
ниципальными образо-
ваниями), – делает вывод 
КСП, – предъявленных под-
рядными организациями к 

оплате объемов работ 
и используемых мате-
риальных ресурсов, в 
частности по приго-
товлению песко-соля-
ной смеси, отсутствие 
должного контроля и 
неподтверждение в 
полном объеме их ис-
полнительной доку-
ментацией».

Материалы провер-
ки направлены в респу-
бликанский Минтранс.

Кстати, о Минтрансе 
– в министерстве тоже 
подвели итоги зимне-
го содержания автодо-
рог местного значения. 
А в прошлом номере мы 
написали, как представи-
тель ГИБДД рассказал всю 
правду о состоянии дорог 
зимой и связанных с ним 
ДТП, в том числе и с траги-
ческим исходом. 

Так вот, в Минтрансе вы-
сказывались помягче: ме-
роприятия по содержанию 
дорог, особенно местных, 
вызывают ряд нареканий 
по качеству и своевремен-
ности выполнения; сил и 
средств подрядных орга-
низаций недостаточно для 
содержания автодорог 
надлежащим образом; ру-
ководители муниципали-
тетов должны ужесточить 
контроль, принять меры…  

Может быть, средств и 
было бы достаточно, если 
бы не тратить их на несу-
ществующие метры дорог 
и не оплачивать невыпол-
ненные работы. 

Ну, и «особое внимание 
необходимо уделить ве-
сеннему содержанию ав-
тодорог». 

А что касается протя-
женности, то это дело не 
только Минтранса. Но кому 
как не этому ведомству, а 
еще Минфину, выделяю-
щему деньги не несуще-
ствующие метры дорог, 
инициировать сверку фак-
тической протяженности с 
той, на которую выделяют-
ся бюджетные деньги.

Цифра
4 млн рублей 

неправомерного 
использования 

средств возвращено 
подрядными 

организациями 
в 2022 году в 

бюджетную систему 
по результатам 

проверок.

Напомню историю. 
Среднюю школу в селе 
Нижняя Кумашка закры-
ли в 2005 году. Кирпичное 
одноэтажное здание пло-
щадью 665 кв. м опустело. 
Но в 2019-м группа специ-
алистов райадминистра-
ции, выехав на место, ре-
шила переоборудовать 
здание школы под спорт-
зал.

1 июня 2020 года с ООО 
«Чебпроект» был заклю-
чен договор, по которому испол-
нитель обязался составить зада-
ние на проектирование и выдать 
проект уже через 5 месяцев. Об 
этом глава Шумерлинской рай-
администрации Лев Рафинов 
даже объявил на общем собра-
нии жителей поселения, сказав, 
что «в целях экономии средств 
это будет капремонт здания» и 
что «проведение экспертизы 
сметной стоимости возложе-
но на исполнителя». Непонят-
но, почему отказались от пол-

ной, включая техническую часть 
проекта, экспертизы? Ведь экс-
пертиза сметной стоимости без 
экспертизы технической части 
проекта – пустая трата денег. 
Чтобы получить ответы на не-

которые вопросы, мы – два пред-
седателя ТОСов двух Кумашек 
(Нижней и Верхней) – обрати-
лись в июне 2020 года в админи-
страцию сельского поселения 
с целью ознакомиться с догово-
ром на проектирование спортза-
ла. Глава поселения В. Губанова 

сразу же отказала нам, мельком 
показав какую-то папку и сказав: 
«Что там будет, не знаю, район за-
нимается».
Позже я не раз обращался и к 

Льву Рафинову, и в профильные 
министерства, пытаясь убедить 
их в необходимости проведения 
полной реконструкции здания, 
не ограничиваясь только капре-
монтом, но все без толку. Лишь 
спустя два года мне удалось оз-
накомиться с таинственным про-
ектом под названием «Капиталь-

ный ремонт здания спортивного 
зала в селе Нижняя Кумашка». О 
его качестве можно судить хотя 
бы по тому, что в нем отсутствует 
половина глав, не указаны затра-
ты на проведение технадзора, 
проектно-изыскательских ра-
бот, экспертизы и т.д. Из переч-
ня объектов электро-, водо- и 
газоснабжения наружных сетей 
указан единственный колодез-
ный минисептик на два куба, но 
не показано на плане, где его за-
копать… Да и самого плана нет. 
Подозреваю, что за два года 

в проект никто не заглядывал. 
Иначе возникли бы вопросы, по-
чему, например, высота спорт-
зала осталась прежней – 3,5 м, а 
не выше требуемых 6 метров.  
Сегодня можно сказать так: 

проект либо наполовину готов, 
либо наполовину недоделан. 
Непонятно, как чиновники пла-
нировали построить и принять 
в эксплуатацию важный соци-
альный объект без воды, тепла 
и электричества, тротуаров и 
благоустройства участка? Только 
ради красивой строчки в отчете?

Николай Адёр, 
член Совета ТОС «Родник»
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ПО СУТИ ДЕЛАПОЧТИ ЧП

Крыше отрасли ЖКХ Крыше отрасли ЖКХ 
требуется ремонттребуется ремонт

6

Решение Решение 
суда суда 
не влечет не влечет 
ответствен-ответствен-
ности?ности?

В конце декабря 2021 года в 
доме 11 по ул. Урукова прошло 
общее собрание собственников 
жилых помещений. В числе 15 
пунктов повестки значилось и по-
вышение тарифа на содержание 
жилья до 17 руб. 95 коп. – почти на 
пять рублей. В УК «Мирный-1», об-
служивающей дом, сочли, что все 
было правильно. С таким мнени-
ем не согласилась председатель 
Совета дома Вираинда Михай-
ловская и обратилась в суд с ис-
ком по поводу фальсификации 
протокола общего собрания. 
Какая фальсификация? Ведь 

и подписи есть, и протокол име-
ется. Потому что бумага терпит и 
подписи, и протоколы. Как рас-
сказала Вираинда Михайловна, 
собирались подписи странным 
образом. Не особо разбираю-
щимся в этих делах бабушкам так 
и говорили: распишитесь, тогда 
за капитальный ремонт не будете 
платить. И доверчивые бабушки 
расписывались. Кстати, о капре-
монте. В числе 15 пунктов по-
вестки дня собрания значились 
и прекращение «формирования 
фонда капитального ремонта на 
счете регионального оператора» 
и формирование такого фонда на 
специальном счете. Решение в 
этой части на собрании принято 
не было. В доме быстро создали 
инициативную группу и задоку-
ментировали решение не пере-
водить платеж в УК, а оставить 
все в прежнем виде, поскольку 
доверия у жильцов к этой орга-
низации мало. 
Так что это было? Сотрудники 

УК просто собрали подписи под 
непонятно каким документом, 
одним из пунктов которого было 
повышение тарифа? 
Михайловская решила про-

лить свет на это туманное дело – 
пошла в УК и попросила показать 
протокол собрания. У нас нет, 
сказали, идите в Госжилинспек-
цию (ГЖИ). Но, позвольте, копия в 
УК всегда есть. В жилинспекции 
протокол просто не дали. Пред-
седатель Совета дома воевала с 
ГЖИ два месяца и даже писала 
в прокуратуру. Наконец в ГЖИ 
смилостивились и выдали прото-
кол для ознакомления, его стали 
проверять в доме. И оказалось, 
что некоторые и понятия не име-
ли ни о собрании, ни о том, что 
они собственноручно ставили 
подписи.

В Чебоксарах суд по 
иску о фальсификации 
протокола общего собрания 
собственников жилья выиграл 
истец. И это вызывает большое 
удовлетворение. Однако, 
как нередко бывает 
в подобных случаях, имеется 
существенное «но».

Управляющая компания 
начала собирать докумен-
ты на перенос капитально-
го ремонта крыши. Запла-
нированного ждать долго, 
поэтому жильцам предло-
жили сделать этот ремонт 
за свой счет, на что потре-
буется около четырех мил-
лионов рублей. 
В УК назвали предва-

рительную причину – не-
правильная конструкция 
кровли, которая ведет к на-
моканию стен. И заверили, 
что опасности обрушения 
стены нет. Непонятно, от-
куда такая уверенность. 
Жильцам, несмотря на за-
верения, страшно.
Администрация Чебок-

сар вину возложила на 
УК: «Мы видим, к чему ве-
дет халатное отношение к 
вопросу своевременной 
очистки кровли. Из-за си-
стематического пренебре-
жения УК «Город» своими 
обязанностями по очистке 
кровли от снега произо-
шло намокание и частич-
ное обрушение облицовки 
дома на 5-м этаже», – напи-
сал сити-менеджер Денис 
Спирин. Дело, оказывается, 
в «намокании». Из-за того, 
что с крыши не сбрасывали 
снег. Такое бывает, конеч-
но, но это не тот случай.
Прокуратура внесла 

представление УК с тре-
бованием выполнять свою 
работу надлежащим об-
разом, потребовала от 
Минстроя включить дом в 
программу капремонта, в 
которую он и так включен, 
и инициировала проведе-
ние проверки межведом-
ственной комиссией, что-
бы выяснить, является ли 
дом аварийным.
Не остался в стороне 

и следком, и надежда те-
перь на него. Уголовное 
дело возбуждено «по при-
знакам состава преступле-
ния, предусмотренного по 
ч. 1 ст. 238 УК РФ (оказание 
услуг, не отвечающих тре-
бованиям безопасности жиз-
ни и здоровья потребителей)». 
Как полагает следствие, дело 
в ненадлежащем исполнении 
обязанностей работниками 
ООО УК «Город», «что создало 
опасность причинения вреда 
жизни и здоровью граждан». 
Сейчас проводятся следствен-
ные действия, допрашиваются 
работники УК «Город», жильцы, 
должностные лица Госжилин-
спекции, истребованы доку-
менты, связанные с обслужива-
нием дома.

По инициативе УК «Го-
род» была проведена не-
зависимая экспертиза. 
Эксперт пришел к выводу, 
что «причиной замачива-
ния стен на уровне 5 эта-
жа со стороны подъездов 
является проникание кон-
денсата и атмосферных 
осадков с кровли вслед-
ствие отклонения от стро-
ительных норм, допущен-
ного при строительстве 
(капитальном ремонте) 
кровли». Для устранения 

причин и последствий ре-
комендовано «выполнить 
локальную перекладку об-
лицовочного слоя кладки 
с перевязкой с существу-
ющей несущей стеной; вы-
полнить капитальный ре-
монт или переустройство 
кровли с соблюдением су-
ществующих норм и пра-
вил».
Да, связанная с ситуа-

цией работа действитель-
но закипела. Но пока ни-
кто не заглянул еще в одну 
«дверь».
Дому 5 на ул. Энгельса 

57 лет – он построен в 1966 
году. Аварийным его, ко-
нечно, не признают, да он 
таковым, скорее всего, и не 
является. Кровля была ка-
питально отремонтирова-
на в 2008 году, следующего 
такого ремонта надо ждать 
7 лет, ибо по плану, то есть 
по программе, он будет аж 
в 2030 году. И ключевое 
слово здесь программа.
В соответствии с зако-

нодательством перед со-
ставлением программы 
капремонта должен был 
проводиться мониторинг 
домов с целью установле-
ния сроков ремонта стен, 
фундаментов, крыш и т.д. 
Охотно верится, что на бу-
маге он проводился. А если 
не только на бумаге, то при 
обследовании дома в ходе 
мониторинга состояние 
кровли было бы выявлено, 
и ремонт был бы заплани-
рован никак не на 2030 год. 
Так что, на деле никакого 
мониторинга и в помине 
не было? Думается, следо-
ватели тщательно изучат 
ситуацию в этой части и 
добьются ответа на вопрос: 
а что нам скажет Фонд кап-
ремонта? 
Между тем ремонтиро-

вать крышу надо, пожалуй, 
всей отрасли ЖКХ.

Дом 5 на улице Энгельса в Чебоксарах долгие годы жил спокойной жизнью. Его обитатели 
исправно оплачивали услуги и, хоть, как и немалая часть жильцов других домов, получали их 
не в самом лучшем виде, все-таки жить было можно. Сейчас вроде тоже можно, но не всем – 
с прошлого года в доме стала протекать крыша, и в квартиры верхнего этажа течет, снаружи 
отваливается кирпичная кладка. Установленные на окнах подпорки проблемы не решают, в 
итоге жильцы мучаются от всех вытекающих с крыши последствий.

л

Уголовное дело 
возбуждено «по 
признакам состава 
преступления, 
предусмотренного по 
ч. 1 ст. 238 УК РФ 
(оказание услуг, 
не отвечающих 
требованиям 
безопасности 
жизни и здоровья 
потребителей)».



ПАНОРАМА

6

СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ß

Праздник зимней рыбалки

Пришла большая вода

5

СПОРТ И ДОСУГ ПО СУТИ ДЕЛА

На пруду Побой возле д. Хурынлых Чебоксарского 
района прошел традиционный турнир по зимней 
рыбалке. Как и в прежние годы, мероприятие 
организовал Совет ветеранов МВД Чувашии, которым 
руководит генерал в отставке Михаил Киселев. 

По данным 
Чувашского центра по 
гидрометеорологии 
и мониторингу 
окружающей среды 
(ЦГМС), половодье в 
бассейне Чебоксарского 
водохранилища 
началось на две 
недели раньше 
среднемноголетних 
сроков. Причиной 
раннего начала периода 
«большой воды» 
стала теплая погода 
с дождем и мокрым 
снегом. В прошлом году 
половодье началось 
5 апреля.

В Чувашии пройдет В Чувашии пройдет 
фестиваль ягоды фестиваль ягоды 

Победитель 
– Марьяна 
Осипова Выставки ягод – давняя традиция разных 

стран. Такое мероприятие пройдет и в 
нашей республике. Предварительная дата 
проведения – 12 июля. 

Воспитанница Спортивной школы 
«Спартак» Марьяна Осипова 
выиграла золотую медаль 
«Мемориала Валерия Яндемирова» 
– этапа детского Кубка России по 
шахматам, прошедшего в Казани.

Решение суда Решение суда 
не влечет не влечет 
ответственно-ответственно-
сти?сти?
Вираинда Михайловна наняла адво-

ката и обратилась в суд.
В суде выяснилось, что проголосо-

вавшие и поставившие подписи соб-
ственники составляли 48,61% (и это с 
учетом квартир, находящихся в муни-
ципальной собственности), а не 54,10% 
по официальной версии. Но сути дела 
это не меняет: кворума на собрании 
не было, потому что кворум – это когда 
больше 50%. Суд признал решение об-
щего собрания недействительным.
А дальше начинаются «но».
Шесть человек на суде заявили, что 

не расписывались в документе. Хоте-
лось бы знать, кто это сделал за них, 
но вопроса по этому поводу на суде 
почему-то не возникло. 

Как рассказала Михайловская, в на-
чале судебного заседания юрист УК 
сообщил, что инициатива проведения 
собрания действительно принадлежа-
ла УК, оповещала собственников тоже 
УК, а подписи собирали сотрудники. 
По данным УК, инициатором собрания 
была Ольга Е., однако на заседании она 
заявила, что всего лишь расписалась в 
протоколе, потому что попросили. Но 
за нее все делала УК. Вместе с тем на 
суде Ольга Е. присутствовала как от-
ветчик, поскольку формально им и яв-
лялась. И теперь возмещать судебные 
издержки (услуги адвоката подлежат 
оплате) придется ей, правда, уже дале-
ко не формально. Михайловская пере-
живает: что же мне делать-то? Ведь она 
действительно ни в чем не виновата, да 
и где она возьмет деньги?

– По сути рас-
ходы надо взы-
скивать с УК, а не 
с этой женщины, 
– говорит заме-
ститель пред-
седателя Союза 
собственников 
жилья Тамара 
Манаева. – Доста-

точно пригласить свидетелей, которые 
подтвердят, что она здесь ни при чем. 
Сколько уже лет мы боремся с таки-

ми действиями УК! Суды выигрывали, 
но дальше дело не шло. Я что-то не при-
помню случая, чтобы по итогам подоб-
ных судебных решений возбуждались 
уголовные дела. А ведь фальсифика-
ция документов и подделка подписей 
– уголовно наказуемое деяние. Но над-
зорные органы не реагируют, оттого 
это явление стало носить системный 
характер. 

Некоторые и понятия 
не имели ни о 
собрании, ни о том, что 
они собственноручно 
ставили подписи.
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Кстати
Суд по аналогичному иску 
был выигран и жильцами 
дома 1, корп. 1 на ул. Урукова.

Команда новочебоксарцев 
под предводительством депу-
тата Госсовета Чувашии, неиз-
менного организатора фести-
валя «Рыбак рыбака» Сергея 
Семенова заняла третье место.

– В этом году в силу объ-
ективных обстоятельств нам 
пришлось перенести фести-
валь «Рыбак рыбака» на лето, 

– прокомментировал Сергей 
Семенов, – а потому мы с удо-
вольствием приняли пригла-
шение участвовать в турнире. 
Хочу сказать огромное спаси-
бо Михаилу Федоровичу Кисе-
леву – настоящему генералу, 
отличному организатору и за-
ядлому рыбаку, который пода-
рил нам праздник.

Специалисты ЦГМС отме-
чают, что о начале половодья 
свидетельствует подъем уров-
ня воды на Суре, впадающей в 
Чебоксарское водохранилище. 
16 марта он резко повысился на 
199 см, 17 марта еще на 87 см и 
составил 500 см. Подъем воды 

на Суре продолжается. Растет 
боковой приток и к створу Че-
боксарского гидроузла. 
До 10 апреля 2023 станция ра-

ботает в режиме поддержания 
уровня воды в Чебоксарском 
водохранилище в пределах 
разрешенных отметок 62,5-63,3 
м. Уровень верхнего бьефа – 
62,80 м, нижнего – 52,72 м. 
Согласно прогнозам Гидро-

метцентра России, боковой 
приток в Чебоксарское водо-
хранилище в марте 2023 года 
ожидается в пределах 1650-
1950 м³/с (при норме 1005 м³/с). 
Для сравнения: в марте 2022 
года это значение составило 
1170 м³/с.

ПОЛОВОДЬЕ

ПРЕМЬЕРА 

Предполагается, что 
на площадке фестиваля 
соберутся все, от произ-
водителей до потреби-
телей. Ягодоводы смогут 
презентовать и продать 
свою продукцию, изго-
товители удобрений и 
оборудования – найти 
новые бизнес-контакты, 
переработчики – позна-
комиться с теми, у кого 
можно закупать ягоды 
для варенья и джемов.
Одновременно фе-

стиваль познакомит с 
агротуризмом. «Меро-
приятие должно стать 
семейным праздником, 
чтобы жители с деть-
ми могли выехать на 
село, на землю. Нуж-
но дать им возмож-
ность собрать ягоды 
в лукошко, сварить 
варенье или испечь 
пироги», – сказал гла-
ва республиканского 
Минсельхоза Сергей 
Артамонов.
Предусмотрена 

и деловая програм-
ма. Для работающих 

в отрасли и желающих 
проведут три круглых 
стола: по декоративным 
растениям, выращива-
нию и переработке ягод, 
сельскому и аграрному 
туризму.
Фестиваль ягоды пла-

нируется сделать еже-
годным и включить его 
в календарный план ре-
гиона. Со временем ме-
роприятие может под-
няться до федерального 
уровня.
Названия у фестива-

ля еще нет, и скоро на 
опросных площадках 
начнется голосование 
по его выбору.

В ы с о к и е 
спортивные ре-
зультаты в Та-
тарстане наша 
землячка пока-
зала в возраст-
ной группе де-
вочек до 9 лет. 
По итогам де-
вяти непростых 
туров Марьяна 
записала в свой 
актив «золото», обыграв сверстниц Алек-
сандру Сегодняеву из Санкт-Петербурга и 
Диану Курамшину из Татарстана, занявших 
второе и третье места соответственно.

«Мемориал Валерия Яндемирова» – 
этап детского Кубка России по шахматам 
прошел в столице Татарстана на базе Ре-
спубликанской спортивной школы олим-
пийского резерва по шахматам, шашкам 
имени Р.Г. Нежметдинова. Там в течение 
недели за победу боролись 290 шахмати-
стов из 22 регионов страны. Спортсмены 
разыграли награды в четырех возраст-
ных группах: среди мальчиков и девочек 
до 9, 11, 13 лет, среди юношей и девушек 
до 15 лет.

ШАХМАТЫ 
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Три 
с половиной 
миллиона – 
мошенникам
В отдел полиции № 4 в Чебоксарах 
с заявлением о мошенничестве 
обратилась 67-летняя горожанка. 
Женщина рассказала, что ей 
позвонил мужчина, представился 
сотрудником правоохранительной 
структуры и сообщил, что мошенники 
оформляют кредит на ее имя. Чтобы 
отменить незаконную операцию, 
злоумышленники убедили женщину 
обналичить имеющиеся средства, взять 
несколько кредитов и перевести на 
продиктованные по телефону счета. И 
пенсионерка перевела 219 тысяч рублей 
собственных накоплений, остальное 
взяла в кредит в различных банках.

КРИМИНАЛ 

Век прожитьВек прожить
18 марта 100 лет исполнилось Марии Никитичне Никифоровой, жительнице 
деревни Тоганаши Красночетайского муниципального округа, труженице 
тыла, участнице строительства Сурского рубежа.

ЮБИЛЕЙ

ПРИРОДА

БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ!

Орлы прилетели!Орлы прилетели!
В преддверии Международного дня птиц орнитологи Чувашии запустили 
новый проект – онлайн-трансляцию из гнезда солнечных орлов.

Икра и розаИкра и роза
Житель Чебоксар подозревается в краже черной икры из магазина по 
проспекту Максима Горького. Его добычей стали три баночки стоимостью 
почти 16 тысяч рублей.

Немало горя легло на 
плечи этой хрупкой, но 
стойкой женщины. Она, 
18-летняя девушка, уча-
ствовала в строительстве 
оборонительных сооруже-
ний. Всю жизнь работала 
в родном колхозе, была 
свидетелем и участником 
многих исторических со-
бытий.
Множество теплых по-

здравлений и пожеланий 
здоровья, бодрости духа 
и еще много счастливых 
дней в окружении любя-
щих близких прозвучало в 
адрес юбилярши. 
Несмотря на преклон-

ный возраст, бабушка Ма-
рия радушно встретила 
гостей. Она чувствует себя 

хорошо, находится в до-
бром здравии и хорошем 
расположении духа.

Сейчас Мария Никитич-
на окружена вниманием и 
заботой родных и близких.

Для эксперимента было 
выбрано одно из самых се-
верных гнезд в предволж-
ской части ареала. Там по-
сле длительного перерыва, 
как отмечают орнитологи, 
в 2022 году возобновилось 
размножение. Терри-
ториально это гнездо 
расположено в наци-
ональном парке «Ча-
ваш Вармане» (Ше-
муршинский район).
Специалисты уста-

новили веб-камеру 
над гнездом орлов. В 
чате дежурят волон-
теры, они системати-
чески записывают в 
дневники происхо-
дящие в гнезде со-

бытия, рассказывают об 
открытиях и отвечают на 
вопросы зрителей.

«Научный интерес про-
екта – выяснение пище-
вого рациона орлов, на-
блюдение за их жизнью», 

– говорит орнитолог, за-
меститель руководителя 
Дирекции по охране жи-
вотного мира и ООПТ Ген-
надий Исаков.
В гнездо орлы приле-

тели с мест зимовок 18 
марта. Сейчас наблю-
дается пара, которая 
готовится к новому 
сезону размножения. 
По результатам голо-
сования активных зри-
телей трансляции пти-
цам выбраны имена: 
самец Хевел и самка 
Сарпике.
Присоединиться 

к трансляции можно 
на двух платформах – 
Youtube и ВКонтакте.

Сотрудники полиции установили лич-
ность злоумышленника. Им оказался 

19-летний чебоксарец, после задержания 
он во всем признался. Молодой человек 
рассказал, что выбросил все три баночки, 
так как вкус икры ему не понравился.
По данному факту возбуждено уго-

ловное дело по части 1 статьи 158 Уго-
ловного кодекса Российской Федера-
ции «Кража». Фигуранту избрана мера 
процессуального принуждения в виде 
обязательства о явке.
А 14-летний вандал сломал розу у 

«Маленького принца» и убежал. Его 
личность уже установлена. Решается 
вопрос о привлечении к администра-
тивной ответственности законных пред-
ставителей.

«Маленький принц» – скульптура на 
улице Купца Ефремова в Чебоксарах. 

Об обмане женщина догадалась лишь по-
сле того, как 3 миллиона 500 тысяч рублей 
оказались на счетах мошенников. По данно-
му факту возбуждено уголовное дело по ста-
тье 159 УК РФ «Мошенничество».

Полицейские напоминают, что 

ни банковские работники, ни 

сотрудники правоохранительных 

органов не звонят по вопросам 

доступа третьих лиц к счетам 

держателей банковских карт. 

Требования назвать реквизиты 

счетов или перевода средств на 

«безопасные» счета предъявляют 

исключительно преступники.

Банковские мошенники изобрели еще 
один способ обмана – начали вербовать сво-
их жертв для участия в схемах незаконного 
обналичивания украденных денег. По дан-
ным ВТБ, злоумышленники от имени органов 
государственной безопасности обзванивают 
россиян, которые ранее уже пострадали от 
рук мошенников, и предлагают им офици-
ально устроиться на работу по поиску пре-
ступников, обещая ежемесячный доход. Если 
клиент соглашается, то его используют как 
дроппера (человек, которого мошенники ис-
пользуют для достижения своих целей), то 
есть мошенники переводят на его банков-
скую карту похищенные деньги и заставляют 
выполнять дальнейшие указания якобы по 
«спасению» средств, а на самом деле – для 
незаконного обналичивания чужих денег. 
В большинстве случаев целью становятся 
люди старшего поколения.
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НАСУЩНОЕ

Про лед и плиткуПро лед и плитку

находится сейчас по адресу:
Чебоксары, ул. Николаева, 15, 

помещение 2
Телефон 239-200

НАПОМИНАЕМ
ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ 

ГРАЖДАН 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

идет сбор гуманитарной помощи для 
Донбасса.

Неравнодушные жители Чувашии 
и Чебоксар могут внести свой 

скромный вклад.
Что нужно:
средства личной гигиены
детские подгузники и пеленки
крупы, макароны, тушенка, 
растительное масло.

В ЦЕНТРЕ ЗАЩИТЫ ПРАВ 
ГРАЖДАН СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ

Приемная депутатов Госсовета
Чувашии Игоря Молякова и 

Владислава Солдатова в Чебоксарах 
теперь находится по адресу

ул. Ильбекова, дом 4

У ПРИЕМНОЙ – 
НОВЫЙ АДРЕС

ПИСЬМО В ГАЗЕТУ

Почему 
больше девяти 
процентов?
Три месяца мы платим за услуги ЖКХ по новым 
тарифам, поднятым с 1 декабря прошлого года. 
Люди, наблюдая за суммами в квитанциях, 
увидели, что увеличение превысило 
заявленные девять процентов. 

1 Грациозная Альфа, 
6 месяцев

У Альфы нет какой-то неверо-
ятной истории. Она всего лишь 
одна из многих щенков, остав-
ленных на произвол судьбы в 
подъезде. Умная, контактная, ла-
сковая, игривая, по отношению 
к человеку доброжелательна и 
адекватна. По окрасу похожа на 
волчицу. Стерилизована. 

2 Брюнет Дюша, 7 месяцев 
Представитель отряда без-

домышей с непростой судь-
бой. Дюша обитал со своими 
братьями и сестрами в забро-
шенных домах. Малыши виде-
ли от человека только боль и 
гонения. Мальчишка хорошо 
охраняет свою территорию. 
Он среднего размера. Здоров, 
привит и обработан. Хорошо 
относится к другим живот-
ным. 

3 Умница Карен, 1,5-2 года 
Своих хозяев ждет молодая 

Собачка Карен. Небольшая, 

чуть ниже колена. Привита и 
стерилизована.

4 Очаровашка Молли, 
6 месяцев

Молли – собака-улыбака! 
Энергичная, задорная, с ши-
карными ушами. Привита, сте-
рилизована, имеет ветпаспорт, 
приучается к выгулу. Эта чудес-
ная девочка больше всего хочет 
быть в семье.

Все собаки вакцинирова-
ны и стерилизованы.

ТВОРИ ДОБРО

1 2 3 4

ПРОЧИТАЛА в вашей 
газете материал о зимних 
дорогах и улицах. Это хо-
рошо, что в ГИБДД сделали 
полный подробный анализ 
с цифрами. Но, как мне ка-
жется, такому анализу надо 
подвергнуть и ситуацию на 
пешеходных тротуарах и во 
дворах. Ведь мы почти всю 
зиму по льду катались, па-
дали и получали травмы! 
Или в снегу вязли, хотя его 
этой зимой было не так уж 
и много. При этом не раз я 
читала и слушала рас-
сказы чиновников из 
администрации города 
о том, как чистятся го-
родские территории. 
Да, они отмечали и не-
достатки, а также сооб-
щали, сколько техники 
работает и какая она. А 
где результат? Такого 
непроходимого льда я 
что-то не припомню. Ко-
нечно, льдом тротуары 
покрываются каждой 
зимой, но их хотя бы по-
сыпали песком. А в этом 
году песок у нас был в 
дефиците?
Еще всегда говорят, 

что у нас вылизан толь-
ко центр – мол, там всег-
да чисто и благоустрое-
но. Совсем недавно я 
шла мимо ювелирного 

магазина «Сапфир» – а он 
в самом центре, под бо-
ком администрации – и 
остановилась, чтобы сфо-
тографировать «чистоту и 
благоустройство»: выби-
тые плитки, грязный снег 
и такая же грязная каша 
из снега и воды. У вас на-
писано, что депутат Игорь 
Моляков ездил в Нижний 
Новгород, чтобы узнать, 
как в соседнем регионе 
плавят снег. И оказалось, 
там есть чему поучиться. 

Как же хочется надеяться, 
что опыт соседей будет у 
нас использован.
И еще возмущает изби-

рательное отношение чи-
новников. Прочитала, что 
сити-менеджер Чебоксар 
Денис Спирин дал пору-
чение Управлению ЖКХ и 
благоустройства прове-
сти детальное обследова-
ние монумента Матери и 
что в следующем году бу-
дет разработана проект-
но-сметная документа-

ция «на выполнение 
работ капитального 
характера», потому 
что там, как я поняла, 
местами отлетает об-
лицовочная плитка. 
Это хорошо, что глава 
администрации так 
отреагировал – памят-
ник, конечно, надо ре-
монтировать.
Но почему же нас, 

рядовых горожан не 
слышат и на наши 
просьбы реагируют 
вяло? Не всегда, ко-
нечно, но часто. Ду-
мается, что ремонт 
нужен не только па-
мятнику, но и многим 
городским тротуарам 
с выбитой плиткой. А 
выбита она не только у 
магазина «Сапфир».

Инициативная группа горожан написала об-
ращение к главе республики Олегу Николаеву и 
депутату Госсовета Чувашии, председателю парла-
ментского Комитета по жилищной политике и ин-
фраструктурному развитию Игорю Молякову.

«Мы, нижеподписавшиеся активные жители, 
представители общественных организаций Чува-
шии провели анализ оплаты коммунальных услуг 
за январь и февраль 2023 года по сравнению с ноя-
брем 2022 года и установили факт увеличения пла-
ты на 20%.
Постановлением правительства РФ от 14.11.2022 

№ 2053 установлен индекс изменения размера 
вносимой гражданами платы за коммунальные ус-
луги по субъектам РФ на декабрь 2022 года в раз-
мере 9%.
Фактически же расходы жителей Чувашии на 

коммунальные услуги превысили эти 9 процентов, 
рекомендованных правительством РФ.
Просим дать разъяснение, почему в нашей ре-

спублике, где пенсии и заработные платы, а сле-
довательно, и доходы жителей низкие, повышение 
платы за услуги ЖКХ существенно превзошло ука-
занный правительством РФ размер. 
Для жителей Чувашии повышение платы за 

коммунальные услуги и на 9% стало очень обреме-
нительной нагрузкой на семейный бюджет, а уве-
личение этого размера непосильным бременем 
ложится на потребителей услуг ЖКХ».

Группа ВКонтакте
vk.com/volonter_barboskin

Контактные телефоны
+79063817207; +79196761068; 
+79278662866; +79088405189; 
+79033595223 (WhatsApp, Viber)

Помочь оплатить уход, содержание, 
лечение, стерилизацию – 
карта СБ 4276 7500 2448 8925 
на имя Натальи Викторовны В.

Они хотят Они хотят 
домойдомой
Публикуя фото собак и коротко 
рассказывая о них, мы очень надеемся на 
добрых людей, способных дать бедолагам 
дом и заботу. Мы знаем, что они в долгу 
не останутся.


